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本报5月19日讯(记者
吕璐) 导盲犬称得上是盲
人的眼睛。但由于幼犬挑选
严格，性格和形体都有要
求，培育成本太高，导盲犬
在社会上普及有难度，岛城
4万多视力残疾人中并没有
人有机会使用导盲犬。

一只普通狗如何成为
专业的导盲犬？18日上午，
记者前往位于崂山区的导
盲犬“学前班”——— 优耐拉
布拉多犬舍进行探秘。在整
个犬舍中，有30多只拉布拉

多种犬和新诞生的30多只
黑色、黄色的拉布拉多幼
犬。犬舍主人朱建波正在训
练一只名为“太阳”的拉布
拉多犬。“太阳”身形健美、
毛色黝黑发亮，在朱建波的
指挥下，能表现出优美的站
姿。只见朱建波将手中的网
球抛向远处，“太阳”很快地
将球叼回，并温顺地将球放
在主人手中。

朱建波介绍，犬舍主要
负责培育纯种的拉布拉多
犬，从2008年开始，十余只

幼犬被东营市阳光导盲犬
培育中心选中，进行导盲犬
的培训，位于东营市的培育
中心是目前我省唯一一家
导盲犬的培训中心。而品质
优秀的“太阳”生育的很多
幼犬也曾被中心选中，进行
导盲犬训练。

朱建波对每一只刚出
生的幼犬进行照料和训练，
部分聪明的幼犬，虽然仅出
生一两个月，在朱建波的训
练下，它们不像其他犬种一
样撕咬人的裤腿，十分听话

懂事。“性格温和，形体好的
幼犬才有机会被选中成为
导盲犬。”朱建波说，各个犬
种中，拉布拉多犬最适合成
为导盲犬，因为它们先天没
有攻击性。

“导盲犬的培养成本太
高，饲养的日常花销也不
小，所以青岛市目前盲人还
没有使用导盲犬。”19日，青
岛市残联工作人员向记者
介绍，目前青岛市有4万多
视力残疾人，但是还没有盲
人配备导盲犬。

四万多盲人，无人人人配配配导导导盲盲盲犬犬犬
幼犬挑选严格，培育成本过高，导盲犬岛城难普及

东营市阳光导盲犬培育中心负责
人吴雪辉透露，目前该培育基地已经
培训出3只导盲犬，由于人们对导盲犬
认知不够，导盲犬还不能完全自由地
在社会上为盲人服务，所以这3只导盲
犬现在还没有真正走进盲人家庭，只
是偶尔陪伴盲人走特定的路线。

吴雪辉介绍，目前使用导盲犬正
处于推广阶段，导盲犬被送到社会上
服役后，需要培训基地进行定期回访，
所以他打算今年把3只导盲犬放在山
东省内的城市服役，还打算训练更多
的幼犬，让更多盲人了解导盲犬的工
作方式。

3只导盲犬今年

有望在我省“服役”

越洋建学校 爱洒残疾儿
韩国夫妇青岛义办爱心学校，助贫困残疾儿圆上学梦
文/片 本报记者 陈之焕

这是一个漂洋过海的
爱心故事。放着优越的美国
都市生活不过，一对韩国夫
妇来到即墨，开办特殊教育
学校，免费接收家庭贫困的
智障、自闭症等残疾儿童。19

日，岛城爱心人士邀请这所
学校的师生到青岛游玩，为
孩子们送上助残日的礼物。

办学 异国建学校，韩国夫妇义助残疾儿
在即墨段泊岚镇，韩国人

许真谋和他的妻子崔伊娜已
经生活了三年，他们称这里是
他们的家。这里有他们共同创
建的同行特殊学校，学校为平
房，条件简陋，但却是许真谋
和崔伊娜的宝贝。学校里有28

个来自周边农村贫困家庭或
是孤儿的残疾孩子，有智障

儿、自闭症患儿、侏儒等，他们
在学校免费读书。

许真谋和崔伊娜原来在
生活在美国。丈夫许真谋是化
工专业的博士，在美国大学任
教，妻子崔伊娜是个家庭主
妇，一家人生活得其乐融融。
2009年，夫妻俩放弃了美国的
优越生活，来到中国开办了同

行特殊教育学校。
这一切都源于崔伊娜内

心隐藏的故事。“我们唯一
的女儿，在15个月的时候发
高 烧 ，此 后 总 是 会 突 然 抽
风，严重的时候休克。一次，
孩子病又犯了，我们把她送
到了医院，经过了两个多小
时的抢救，孩子还是没有醒

过来。医生说，孩子也许会
成植物人。”崔伊娜说，当时
她就祈祷，如果孩子能好起
来，她就要回报社会，建立
公益特殊学校。最终，许真
谋和崔伊娜的孩子康复了，
而且再也没有犯过病，这让
夫妻俩坚定了建立公益特
殊学校的信念。

劝学 走街串巷，寻找失学残疾儿
有了这个做康复中心、特

殊学校的想法，2009年，许真
谋就开始了他的选址之路。

“我去了北京、上海、大连、昆
明、徐州等许多地方，最终来
到了青岛，第一次来就喜欢上
了。”许真谋说。2009年11月，
他踏上青岛这片土地，从此就
在这里安了家，了却了夫妻俩

的心愿。
简单的筹备后，许真谋和

崔伊娜的同行特殊学校成立
了，最初学校只有18名孩子，
为了让更多的孩子可以上学，
许真谋就到各地去寻找失学
的孩子。“一次在城阳，我看到
了一个孩子一直没有上学，便
前去劝说家长将他送到学校

来，免费来学校上课。”许真谋
说，后来他再去就没有看到那
个孩子。之后的一个月内，他
一直不放弃寻找，但还是没有
找到。只要见到贫困的残疾孩
子，许真谋就劝家长把他们送
到学校来。通过许真谋的努
力，现在学校里的残疾儿童已
经达到了28名。

这些孩子中最小的8岁，
最大的已经26岁，都患有不
同程度的残疾，有的甚至生
活都不能自理。“我们没有学
费，只收取500元左右的生活
费和住宿费，但家庭实在贫
困的，就连这个也不收了，大
概有一多半是这样的情况。”
许真谋介绍。

助学 节衣缩食，只为孩子们高兴
2 8名残疾儿，不少长期

住在学校里，许真谋夫妻俩
还专门聘请了保姆，来照顾
孩子们的生活。许真谋和崔
伊娜只有一个女儿，今年15

岁。“没有要第二个孩子，是
因为我们希望能够在法律
和政策允许的情况下，收养
一些孤儿。”许真谋介绍，他
的母亲就是个孤儿，所以想

给这些没有家的孩子更多
的关爱。

“特殊教育学校已经通
过了相关认可，但办学条件
一般。”许真谋坦言，当初投
资60万元建的学校，目前维
持费用基本靠朋友的帮助
和自己掏腰包。如何通过政
府和相关单位的援助，提高
学校的软硬件，并如何能够

具备收养孤儿的能力，这是
他思考的问题。

为了给孩子们创造更好
的条件，许真谋和崔伊娜节衣
缩食，衣服不破，他们基本不
买新衣，吃上也很节省，只吃
一些简单的蔬菜等。“痛苦总
是与欢乐并存。”许真谋这样
形容自己的生活。

感动于许真谋和崔伊娜

的爱心，19日，爱心天使义工
团和爱家幼儿园邀请同行学
校的孩子们来青岛游玩，并
为孩子们准备了礼物。同行
学校的师生与爱家幼儿园的
孩子和家长一起参加亲子运
动，到雕塑园游玩。这是同行
学校的孩子第一次来到青
岛，下午3点离开时，孩子们
仍依依不舍。

信息化建设助李沧区

人口计生局管理服务上水平

为加强对辖区内企业和市场的管理，提升全
面管理服务水平，李沧区人口计生局自主研发企
业管理平台和市场电子摊位图，实现市场合同管
理、物业费收缴管理、计生管理相结合，及时反馈
育龄群众婚、孕、育及避孕节育信息，开展计生管
理与服务工作。建立流动人口跨街交流机制，做
到经营地、户籍地、居住地互通信息，组建流动人
口管理网络，做到“人来登记，人走注销”，及时把
握流动人口动态情况并提供相关服务。

朱建波在给四只白色拉布拉多犬喂食。 吕璐 摄

许许真真谋谋在在给给孩孩子子们们上上课课。。（（图图片片由由同同行行特特殊殊学学校校提提供供））

无声的律动
19日，青岛市中心聋校的学生们在表演舞

蹈。5月19日是第23个全国助残日，主题为“真情
帮扶贫困残疾人”。青岛市残联把就业作为帮扶
贫困残疾人的重要方式，保证贫困残疾人家庭中
至少有1名有就业能力和愿望的成员实现就业。

本报记者 曹思扬 摄影报道

的哥助残
日前，中青出租公司第一分公司成立“红飘

带”敬老助残车队，20多辆“红飘带”敬老助残车
将定期开展敬老助残活动，承诺对老年人、残疾
人在市内乘车实行免费服务。

本报通讯员 张寿猛 摄影报道
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